

IRUN / El Tratado en Ikust-Alaia

IRUN. DV. La Biblioteca Municipal Ikust-Alaia inauguró ayer una exposición en la que, a través de varios documentos originales, se recuerda el 350 aniversario del Tratado de Paz de los Pirineos. La muestra se enmarca dentro de una serie de actividades que el Ayuntamiento de Irun, el Archivo Municipal y Luis de Uranzu Kultur Taldea han organizado con motivo de ésta efemérides.

A través de trece documentos, algunos inéditos y otros de gran valor histórico, las personas que se acerquen a la exposición van a poder conocer detalles relacionados con la firma del Tratado. El historiador y concejal en el Ayuntamiento de Irun, Iñaki Garrido Yerobi, calificó los documentos expuestos en la biblioteca de muy importantes para la historia.

Fue precisamente Garrido quien realizó ayer una visita comentada por la exposición que se encuentra instalada en Ikust-Alaia para dar a conocer algunos de los detalles relacionados con la firma del Tratado y con los documentos. El historiador irundarra destacó cuatro de las publicaciones que se encuentran en la biblioteca porque no han sido vistos por gran parte de la ciudadanía. Y es que, estos volúmenes han sido cedidos por un particular para que sean expuestos en la muestra 350 años del Tratado de Paz de los Pirineos. Los cuatro documentos fueron publicados entre 1659 y 1660, y abordan diferentes temas relacionados con la firma del Tratado.

Por su antigüedad, también cobra importancia un documento que es propiedad del Ayuntamiento y que se encuentra en el Archivo Municipal. Según explicó Iñaki Garrido, esta publicación tiene importancia porque a pesar de que se conocen más ejemplares, la característica del documento que se expone en la biblioteca es que se conserva entero.

También contiene un grabado plegable, muy interesante. Generalmente, los grabados suelen desaparecer de los documentos y éste en concreto lo conserva. El documento data de 1667. El resto de los volúmenes que se exponen en Ikust-Alaia son del siglo XX. La mayoría de ellos fueron editados con motivo del 300 aniversario de la firma del tratado y recogen información relacionada con el convenio.

La muestra permanecerá instalada en la biblioteca durante un mes. Al margen de esta actividad, el Ayuntamiento también ha organizado varias conferencias, así como la presentación del XII Boletín de Estudios del Bidasoa Ikerlanak, que edita Luis de Uranzu Kultur Taldea. La publicación, que es obra de Helena Morán y Ana Galdós, será presentada el próximo 3 de noviembre, a las 19.00 horas, en la Sala Capitular del Ayuntamiento.

Las conferencias se llevarán a cabo todos los martes durante el mes de noviembre.

LOS DATOS

La exposición: 350 años del tratado de paz de los pirineos. es una muestra que recoge trece documentos relacionados con la firma del tratado

Organiza: El área de Cultura del Ayuntamiento de Irun, el Archivo Municipal y Luis de Uranzu Kultur Taldea.

Lugar: La Biblioteca Municipal Ikust-Alaia.

Fechas: La muestra permanecerá instalada hasta el 27 de noviembre.

Horario: De lunes a viernes, de 8.30 a 13.00 horas y de 16.00 a 20.00 horas. Los sábados de 9.00 a 13.00 horas.